

Guillaume Couillard, ancien habitant de ce pays, Ignace Sevestre dit Desrochers, âgé de 24 ans, lesquels avaient été tuez le 22. du même mois par les Iroquois. Le mesme jour et la mesme année, et au même temps ont été enterrez dans le cimetière aussi ensemble quatre hommes qui estoient les susdits scavoir : Elie Jacquet dit Champagne, serviteur de Mad^{uo} de Repentigny, Jacques Perroche, Toussaint, François, serviteurs de M. Couillard. — (*Registres de Notre-Dame de Québec*, 24 juin 1661).

De son côté, le *Journal des Jésuites* raconte ainsi cet événement :

“ Le 18. à 8. h. du matin, se commença le massacre ou capture de plusieurs personnes à Beaupré et à l’Ile d’Orléans par les Yroquois descendus de Tadoussac après le coup qu’ils y avoient fait, marqué ci-dessus ; on parloit ce jour-là, de 8. à Beaupré et 7. à l’Isle d’Orléans, ce qui s’est trouvé vray.

“ Et le 22. M^r le Sénéchal estant parti un ou deux jours auparavant avec 7. ou 8. autres pour aller donner avis à M^r de l’Espin son beaufrer qui estoit allé à la chasse quelques jours auparavant, du danger des Yroquois, le nordest l’ayant empesché de pousser outre, s’en alla s’engager dans la petite rivière de René Maheu, où il fut tué avec tout son esquipage, par les Yroquois ; les corps en furent ramenés le 24. — (*Journal des Jésuites*, p. 298-299.).

La nouvelle en fut apportée par M. de L’Espinay lui-même “ pour qui l’on s’étoit mis au hazard, lequel aiant entendu le bruit des fuzils, fit voile vers Quebec pour avertir qu’il y avoit du malheur.” — (*Lettres Historiques de la Mère de l’Incarnation*, LX).

9^o Claude-Thomas, né à Québec le 10 mai 1647, avec qui nous lierons plus amplement connaissance au cours de nos notes.